

Genève, le 30 septembre 2024

## **Pulsations octobre-décembre 2024 vient de paraître**

**Un dossier consacré à la santé cérébrale, des articles sur une formation aux premiers secours pour les jeunes parents, l'approche mise en place pour faire face à la hausse de la consommation de crack et la thérapie génique qui marque un tournant pour soigner l'hémophilie... Ces thématiques, et bien d'autres, sont à découvrir dans l'édition octobre-décembre du magazine des HUG [Pulsations](#).**

### **Dossier : prendre soin de sa santé cérébrale**

En proie aux troubles, aux accidents ou encore aux effets du vieillissement, le cerveau est l'objet de préoccupations et de soins inédits. Sous l'impulsion de l'Organisation mondiale de la santé, les initiatives en faveur de la santé cérébrale se multiplient. L'enjeu : allier les forces de la neurologie, de la psychiatrie ou encore des neurosciences afin de mieux comprendre la maladie et d'améliorer la prise en charge des personnes concernées, mais également de faire évoluer les mentalités. Un tournant majeur déjà bien perceptible aux HUG.

### **Formation aux premiers secours pour les jeunes parents**

C'est une situation que personne ne souhaite affronter un jour. Pourtant, face à une perte de conscience, une fausse route ou une blessure grave chez un nouveau-né, le temps est compté. Une équipe spécialisée en réanimation pédiatrique propose à tous les parents et futurs parents une formation de premiers secours : deux heures pour apprendre les gestes qui sauvent et obtenir des conseils en matière de prévention.

### **« Projet crack » : amener l'hôpital dans la rue**

Face à l'augmentation importante de la consommation de crack à Genève, les HUG ont mis en place une nouvelle approche: créer un lien de confiance avec les usagers et usagères de cette drogue et les encourager à entrer dans les soins. Une médecin et une infirmière de la Consultation ambulatoire d'addictologie psychiatrique (CAAP Arve) quadrillent la ville à la rencontre des personnes concernées, souvent sans domicile fixe.

### **Du nouveau pour soigner l'hémophilie**

Aucun traitement n'est jusqu'à présent parvenu à guérir l'hémophilie. Aujourd'hui, de nouvelles thérapies innovantes font leur apparition et rebattent les cartes dans certaines situations. Il s'agit de la « prophylaxie sans facteurs », qui consiste à administrer des anticorps par voie sous-cutanée ou à rééquilibrer la coagulation par des traitements spécifiques, et de la thérapie génique possible chez une partie des personnes concernées par la maladie.

**Pour de plus amples informations**

HUG, Service de presse et relations publiques

[presse-hug@hug.ch](mailto:presse-hug@hug.ch)

+41 22 372 37 37

Retrouvez tous nos communiqués de presse, depuis 2014, sur [notre site Internet](#).

Si vous souhaitez vous abonner à nos listes de diffusion et recevoir nos communiqués de presse, [laissez-nous vos coordonnées](#).

**Suivez-nous également sur :**



**Les HUG : soins, enseignement et recherche de pointe**

Les Hôpitaux universitaires de Genève (HUG) rassemblent [huit hôpitaux publics et deux cliniques](#). Leurs missions sont de prodiguer les soins à la communauté dans toutes les spécialités médicales, de contribuer à former les médecins et le personnel de santé et d'effectuer des recherches médicales et soignantes. Les HUG sont centre national de référence pour [l'influenza](#), les [infections virales émergentes](#), les [méningocoques](#), ainsi que pour l'immunologie de transplantation et le [laboratoire national de référence pour l'histocompatibilité](#). Ils sont centres collaborateurs de l'OMS [dans six domaines](#) et [centres d'excellence](#) dans plusieurs secteurs. Les HUG soignent 250 000 personnes par an, proposent plus de 2 000 lits hospitaliers et emploient 12 803 personnes.

Plus d'informations sur [publications-hug](#)

[www.hug.ch](http://www.hug.ch) – [presse-hug@hug.ch](mailto:presse-hug@hug.ch)